

## PREVENIR es CURAR

Para que mañana no sea demasiado tarde

ADA fase de lucha presenta nuevas responsabilidades. Difícil es, captar a tiempo, la misión que va a plantearnos la hora que ha de sonar en el reloj de la historia. Importa prevenir los acontecimientos para no ser sorprendidos ni desbordados por los hechos. La lucha es un problema de cálculo y acción. Solo el que consiguiera situarse en buenas posiciones está llamado a determinar los asuntos de cada día.

Hay, sin duda, muchas cosas que escapan a la clara visión del hombre más experimentado. El rodar de la vida, con sus accidentes y fenómenos imprevisibles, presenta ciertas sorpresas que hay que afrontar con rapidez e inteligencia. Por contra, hay numerosos episodios que hay que manifestarse, con más o menos variantes, porque la lógica y la voluntad de los hombres, así lo determinan. Con la razón, la ciencia moderna nos aporta un principio que dice: «Prevenir es curar». Si aplicamos esta idea al problema de la España actual, veremos que no seremos sorprendidos por los acontecimientos que se nos vayan encimando. Urge que desde un punto de vista positivo y práctico. No debemos esperar a que el mundo se venga abajo por sí solo, sino que debemos ir vigilando constantemente, que por sí solo se libere de la dictadura. Un país azotado por el terror, sin medios para defenderse, difícilmente puede rescatar la libertad si no se le ayuda eficazmente. Si en la lucha contra los regímenes nazifascistas se ha prestado apoyo a todos los pueblos esclavizados, ¿por qué no se ayuda al pueblo español? No es de ánimo de lo que carece España, sino de medios para continuar una lucha gigantesca y desigual.

En el estudio de la cristología antigua de Jesús, se advierte un fenómeno característico, y es que aquella concepción viejísima de Jesús, ángel fué definitivamente condenada por la ortodoxia en el Concilio de Nicea. La heresia estaba al lado de lo antiguo, de lo primitivo, y la ortodoxia tenía como referencia lo nuevo, lo diseñado. Así pues, no es extraño que la nueva concepción económica de Europa sacara su valor de la ortodoxia contra la heresia del pasado, volviéndose válido lo nuevo y condenado lo básico de las teorías antiguas más o menos experimentadas.

Porque es la constante evolución de la Economía, la ortodoxia viene a estar de parte de los reformadores, que son los que, a la vista de la realidad, no pueden aceptar la candidez utópica de sus propulsores. La producción moderna no es negocio de grupos ni puede serlo de individuos. La complejidad del trabajo es obra de muchas empresas, de millones de hombres y de necesidades variadas. Del funcionamiento regular del esfuerzo, de la adaptación de la técnica, de la ductilidad de los métodos comerciales, depende la vida del mundo entero. Nada tan frágil como la economía, ni nada también, tan cambiante como la evolución humana. Sus gustos, aficciones, predilecciones materiales, estimativas caprichosas hacen que la corriente productora sufra transformaciones desiguales que se transfieren los principios más aparentemente enraizados en las costumbres humanas.

El hecho simple de la industrialización de territorios concaudalizó el aumento de la capacidad técnica de otros países industrialmente débiles, el nivel demográfico, cualquier des-

biembre de España está ligada a los asuntos internacionales. Todo está relacionado entre sí. Si el pueblo español protesta y nadie le hace caso, si lucha por la libertad y únicamente recibe apoyos del tirano, la lucha seguirá siendo difícil y desigual. Tendremos valor para mirar los problemas cara a cara. Si las fuerzas neofascistas consiguen asegurar sus posiciones internacionales, la reacción franquista saldrá beneficiada. Franco necesita la guerra para mantenerse en el poder. Mas si se abre un período de sosiego mundial, dando como resultado el triunfo de las fuerzas de la democracia y del progreso, el régimen de Franco y de Falange perderán una gran batalla. Cierto es que tenemos necesidad de un apoyo exterior para reconquistar la independencia y la libertad de España. Pero no es menos cierto que no podemos confiar totalmente la solución de nuestros asuntos internos a quienes nos han negado la ayuda que merecemos. Lleguemos al fondo de la cuestión que nos ocupa. ¿Hasta qué punto hemos sabido aprovechar las ocasiones que se nos han brindado? ¿Hemos dado pruebas de unidad y de entendimiento para que el mundo tuviera en cuenta nuestras peticiones de ayuda y de solidaridad? ¿Cómo salir de la presente situación? El deber de todos los democratas es luchar para que España no sea una colonia, sino un país libre. Sin pérdida de

# ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL de TRABAJO de ESPAÑA • AIT  
Toulouse 24 de Enero de 1954 - Año X - Nº 331 - Hebdomadaire - Precio: 20 francos

## ¡HAY QUE SALVAR AL PUEBLO ESPAÑOL! LOS PRESOS NECESITAN APOYO Y SOLIDARIDAD

— Por CIPRIANO MERA —

Me considero en la obligación de opinar sobre una iniciativa lanzada por «España Libre». Si esta misma iniciativa hubiese sido tomada por cualquier otro órgano de expresión del exilio, mi opinión hubiera sido la misma, ya que la idea que nos ocupa es sentimientalmente de todos los españoles que vivimos en la emigración. Hoy un punto de partida que a todos los españoles liberales y antifascistas debe unirnos: el deber de pensar en los presos sociales que se encuentran en las cárceles, presidios y campos de concentración de nuestra querida España.

Somos los emigrados los llamados a crear un fuerte estado de opinión internacional, para que de los labios de todos los hombres libres brote un grito de justicia en favor de los ah-

rojados, de todos los presos sin excepción. En esta tarea no caminamos las banderías políticas ni los proselitismos de organización. Los presos son nuestros hermanos de lucha e ideas, y debemos apoyarnos con desinterés, noblemente.

Los presos hicieron cambiar el rumbo de los acontecimientos políticos y sociales de España. Y los presos son los que pueden hacer abortar esos trágicos hispano-americanos, por los que los presos políticos-sociales ha estado, y estará siempre, toda la opinión sana del país. No dejemos pasar desapercibido, no ahoguemos este grito de justicia. Ni los dólares yanquis, ni las conveniencias políticas, pueden sofocar la protesta popular. Deber de todos es demostrar que Franco es un tirano, y que Eisenhower ha traicionado a su propio pueblo.

La libertad de España tiene más importancia que la vida de todos los refugiados españoles. ¿Qué valor tiene nuestra existencia ante los seres queridos que mueren depauperados en nuestro territorio? Ninguna, absolutamente ninguna. Si somos hombres de ideas debemos poner todos los medios de lucha, de solidaridad, de apoyo, al servicio de la libertad.

Reunido en Asamblea general la Federación Local de la C.N.T. de París, el día 27 de diciembre de 1953, y después de haber tomado conocimiento de la campaña emprendida por «Solidaridad Obrera» fundándose en acuerdos adoptados por esta F.L. se ha considerado necesario, por unanimidad, salir al paso de la nefasta actividad llevada a cabo por el mencionado órgano de prensa, con el deseo firme y decidido de evidenciar:

- 1) Que la Federación Local repudia el procedimiento empleado por «Solidaridad Obrera», por ser indigno de la línea confederal y libertaria que siempre se trazó la C.N.T.
- 2) Que lamenta sinceramente el que la actitud desprecisiva e irresponsable de quienes pretenden ser única representación de la C.N.T., haya servido para rendir señalado servicio a los adversarios y enemigos de la Organización Confederal.
- 3) Que contrariamente a las interesadas y falsas afirmaciones de «Solidaridad Obrera», no existe ningún problema de división interna en nuestro sector confederal, ya que como tal no pueden interpretarse discrepancias en la apreciación de cuestiones organizativas, que siempre estuvieron en la base de los acuerdos que desde su fundación, permitieron a la C.N.T. ser el mayor y más firme baluarte en la defensa de los intereses de la clase trabajadora española.
- 4) Que se deja constancia del

error fundamental de quienes pretendieron aprovechar cuestiones de interpretación orgánica en la creencia de debilitar nuestro espíritu de lucha, ya que los militantes de la Federación de París, dispuestos siempre a la unidad confederal basada en un amplio espíritu de igualdad, respeto y comprensión, no aceptarían en ningún caso los deseos impositivos y condicionales de los compañeros de «Solidaridad Obrera» que olvidan el verdadero sentir federalista de la C.N.T. usando de procedimientos más en concordancia con otros principios ideológicos.

En consecuencia, esta Federación Local hace público el acuerdo unánime de su Asamblea para que nadie, llámese como se llame, aproveche circunstancias que desvirtúen el espíritu que anima a la C.N.T., y dar armas a nuestros adversarios y enemigos, con actitudes indignas de militantes confederales y de los intereses que se pretenden defender.

París, 27 de diciembre de 1953.  
La Federación Local.

El altar y el trono formaron una conspiración siniestra contra el progreso de la humanidad. Miramos atrás con horror hacia la serie de sufrimientos que tantos campeones de la razón hubieron de padecer a manos de los ciegos, ya que no malvados, detentadores de la autoridad.

J. M. BURY.

## ECONOMIA Y DEMOCRACIA

Equilibrio económico, puede originar cambios en otras naciones que se consideran fuertes en la economía y en su política. Naciones de Economía liberal, por circunstancias ajenas a su deseo, han tenido que volverse proteccionistas, frenando así la política anterior tradicional y haciendo intervenir la voluntad de los hombres en lo que siempre

hay nada perfectamente estable. La definitiva no existe más que en la mente irreflexiva de los teorizantes, de los constructores de sistemas cerrados, de los promotores de utopías, que, con sus proyectos fantásticos, hacen gala de su limitación. Hay que dejar siempre abierta una puerta hacia lo imprevisible, hacia lo desconocido, como Barrés que sobrepasó primero su individualismo, después la tradición, más tarde el nacionalismo, para estar siempre en latente perfectibilidad.

Sea cual fuere el grupo de naciones que imponga su hegemonía en el futuro, la Economía florea tendencia al dirigismo, una dirección económica con más o menos vigor en su aplicación, según la tendencia del dominador. Esta dirección económica, esta Economía regulada será independiente del resultado de la guerra. Independiente de ella, la Economía, por su propia evolución, lleva en sí la tendencia de su propio control contra la concepción de tanto libertario del liberalismo económico. Al extremo que, al punto

por MARIN CIVERA  
pre habían considerado como un diseño de las leyes naturales. Los regímenes más libres se han visto de pronto inclinados a soportar amputaciones en su concepción política de la vida, para dedicarse de pleno a sus preocupaciones económicas. La política se ha mercetizado y la Economía y ésta con aquélla, al extremo de que no se puede distinguir con exactitud cuál es el que hoy rige.

El mundo está en ebullición, en gestación de algo que habrá de nómbrase de distinta manera a lo actual. Nuevo o viejo, lo que salga no será un aborto, sino alumbramiento moral que tendrá la virtud de una vida prolongada. Toda revolución económica ha tenido sus largos períodos de incubación, cuya nueva faz no ha podido verse a través de los grandes dolores y serias perturbaciones de la vida social. El período de grandeza ha sido precedido de tragedias sangrientas y de reacomodos difíciles. Teniendo en cuenta la extensión de los problemas actuales y su complicada resolución, los hombres del mañana habrán de reunir condiciones especiales para el buen acierto en su dirección.

Los demagogos perderán su papel preponderante y los buenos políticos del futuro tendrán que reunir condiciones variadas, desde la observación paciente y aguda del historiador, hasta la fina intención del filósofo, así como el razonamiento limpio y preciso del matemático, y, sobre todo, el fondo insobornable del moralista excelsos. No se trata de lanzar al mundo las consignas de un capricho teórico, sino la formalidad de deducciones reales. El mundo necesita de una paz mercantil tanto como de una paz moral. Se ha visto cómo algunos países cedían a los intereses de su comercio los intereses políticos, y otros cuantos, en cambio, por el interés económico, perdieron ahora lo que conviene es que la técnica y la política vayan por algún tiempo de común acuerdo para evitar perturbaciones tremendas que vuelvan a ensombrecer el horizonte, con luchas perjudiciales, por lo nuevo hasta que se gestee la nueva variación inevitable en el tiempo.

Porque no hay que pensar en soluciones definitivas, ya que en Economía, como en política, no

### Pensamientos

El instinto es conservador por naturaleza, mientras que el pensamiento es evolutivo y revolucionario porque sin el progreso no podría vivir.

Mucho más instructivo y provechoso es, criticar un libro después de haberlo estudiado, que criticar al amigo estudioso, trabajador y desprecioso.

Cuando la conciencia duerme, el mundo se estanca; cuando está despierta, es que se está produciendo un cambio en las condiciones de vida.

Al descubrir el velo de la ilusión sólo queda una conclusión: la verdad que tanto astuta a los forjadores de mitos.

Las palabras de los sabios son como el sándalo que perfuma el hacha que lo corta, mientras que las palabras de los envidiosos son como cardos que se clavan en la carne.

Si alguna libertad ha de ser restringida no es la del pueblo que trabaja, sino la del llamado gobernante que roba lo que el conjunto social produce.

Cuanto más comprensivo es un hombre, mayor cultura manifestará; un pueblo libre siempre será un pueblo tolerante.

Si queremos proteger la vida del hombre, salvaguardemos la libertad de conciencia, ya que sin respeto no hay vida posible.

De la imposición y la soberbia sólo puede surgir la esclavitud.

El derecho del hombre no debe ser invadido ni cercenado por ningún gobierno.

La guerra sirve para destruir todo lo que se crea durante pacientes y laboriosas épocas de paz.

RALI.

### Muerte de un pretendiente carlista

Barcelona (OPE).—El archiduque Carlos de Habsburgo y de Borbón, duque de Madrid, ha muerto en esta ciudad, a los 44 años, por efecto de un ataque de apoplejía.

Había nacido en Venecia y era hijo del archiduque austriaco Leopoldo de Habsburgo y de la infanta doña Blanca de Borbón, es decir, nieto del antiguo pretendiente don Carlos. Por lo tanto, sus presuntos derechos procedían de su ascendencia por la línea materna y estaban en contradicción con la Ley Sálica que los carlistas habían invocado para hacer dós guerras contra las reinas María Cristina e Isabel.

El archiduque vivió en el extranjero hasta que la caída de la República y las invitaciones de algunos elementos, a los que se dice no era extraño el propio general Franco, le indujeron a residir en España.

### Se conspira en el Marruecos español

El diario «El Aharan», de El Cairo, publica una información que ha tenido lugar, en zona española de Marruecos, una reunión preparada por El Choudairi, secretario adjunto de la Liga Árabe. Estaban presentes varios líderes nacionalistas de las zonas francesa y española, y un jefe de la resistencia armada.

Parece ser que esos elementos quieren proclamar sultán de Marruecos al hijo mayor de Ben Jusuf, o si esto no fuera posible, regente al actual Caifa de Tetuán, y proclamar Tetuán capital del Imperio marroquí.

Todo ello bajo la mirada paternal del Alto Comisario español.

## TEMAS FRIOS

# CONFEDERACION DE SINDICATOS DE TRANSPORTE

La evolución del movimiento obrero — sus ideas y su organización — obliga a sus militantes a estudiar las formas más sencillas y eficaces que permitan la realización de sus finalidades en el tiempo. El paso de las sociedades de oficios a los sindicatos industriales no sólo está justificado por la evolución del aparato económico del capitalismo, que a su vez obedece a necesidades sociales, sino a preparar a los trabajadores para las luchas definitivas. Hablar, por tanto de estos problemas, sin la pretensión de decir nada nuevo pero sí de recordar cosas importantes, lo considero oportuno, ya que son muchos los compañeros que, por vivir al margen de la corriente vital de las luchas sociales y hallarse entredichos en las peneseces visibles, se están incapacitando, lenta y seguramente, para afrontar en buenas condiciones los futuros acontecimientos.

De la misma manera que un sindicato industrial, por integrar profesiones correlativas de un mismo proceso económico, halla en condiciones de aceptar la responsabilidad de la producción, la concentración de diferentes organizaciones industriales o servicios puede responder a las exigencias de ese acontecimiento mejor que las organizaciones o servicios independientes totalmente un respondiendo a un mismo orden de necesidades.

En este caso se hallan, a mi modo de ver, los transportes.

Por A. RODRIGUEZ

Constituyen una fuerza de singular categoría en el complejo económico del país. Ponen en servicio todo género de primeras materias y de mercancías, llevándolas desde las fuentes originales a los centros de transformación: fábricas, talleres, etcétera, o entre éstos, o bien las sitúan a la puerta de nuestra casa. Por eso los transportes reclaman en todos los países órganos adecuados en la dirección económica, y hasta los gobiernos dedican a esa función puesto destacado de la administración pública.

Esos obliga a los sindicatos a definir con perfecta claridad su mecanismo, adaptándolo a la realidad económica del país, para estar siempre en condiciones de responder a los acontecimientos, cualesquiera que sean su tipo y su fuerza. Si no hicieran esto,

### ERRORES del «caudillo»

A Juan Buenafé, cordialmente.

YERRAS, querido. Ni el «Maine» está situado en el estrecho de Gibraltar, ni es Cuba lo que Franco reclama. Sólo la patria que el Peñón de Gibraltar lo sitúase frente al puerto de La Habana.

El «Maine» al cual te referires fué un buque de guerra norteamericano, en cuyo interior se produjo una explosión que fué atribuida «diplomáticamente» a los españoles, y esta «atribución» dió pretexto a la guerra entre Estados Unidos de América y España. En el curso de la mencionada guerra, los yanquis «liberaron» Cuba y Filipinas, anti-guas colonias españolas, si bien los sometieron a larga ocupación a fin de educarlas democráticamente y administrar sus riquezas naturales.

La mencionada guerra (1895-1898) dió al traste con el poderío colonial español, pero no llegamos a creer que ella trajo como resultado la pérdida total de las mencionadas colonias. Buena parte de ellas habían pasado a la Península... en las maletas de frailes y generales de entonces.

Hoy se pide a gritos herido Gibraltar, pero no creas que el amigo de los diábolos Hitler y Mussolini pierda el tino. Cada cosa a su tiempo... «y los nabos en Adicción». Este asunto es una mera cuestión cronológica; fjfiate.

El «error» del «Maine», sucedió en 1895, hace 58 años. Lo de Gibraltar sucedió en 1704, hace 249 años. Luego, es preciso esperar, si se sigue idéntico ritmo, hasta el año 2144, para reprochar a los U.S.A. su «ligereza» guerrera de antaño. Nada hay de desplazado en la gestión del «caudillo».

Y, finalmente, si «Falange» llega un día a considerar onerosa para el orgullo nacional la iniciada ocupación del nacional territorio, planteará la campaña de «redentismo» allá por los años 2202. Creo que la cosa está clara, como «apeto» sin cláusula secreta ni codicios.

Desconozco, o quiero desconocer el etimológico actual de «PACTOS». Un amigo mío, gallez, lo llama «pato». Otro, andaluz, lo califica de «parto». Yo llevo a dudar entre llamarlo «alquiler», «venta» o «merienda» de negros.

GOLIAT.



# A NUESTROS hermanos de España

La mayoría de los pueblos recibe el comienzo del año 1954 con regocijo y le transmite las frustradas esperanzas en el pasado 1953. El P.E.A.V.A. no puede pasar este día sin recordar los diecisiete años que el pueblo español tiene sufriendo la tiranía de Franco, aunque el horizonte siga siendo oscuro para la reconquista de sus mínimas libertades.

Todos los días siguen siendo de escarnio, martirio, persecución, cárcel y asesinatos pseudo-legales. El régimen despótico cohibe toda libre expresión del pensamiento opositor, creyendo ahogar así las ideas emancipadoras del proletariado. Y para mayor dolor, en el recuento de los días del año terminado bajo el signo fatídico de la crueldad de los mandones, tenemos que desear la ignominia del reconocimiento del título Franco y sus cómplices por la UNESCO. Los ingenuos creían que esta representación una muralla inexpugnable para ese sanguinario Franco, dictador de los tiempos modernos. No obstante, esa ilusión se ha desvanecido, como otras muchas, ante el papotazo de los que tienen aún el cinismo de representar la llamada democracia de las culturas occidentales, que son las más caras grotescas con que se disfrazan los intereses políticos del capitalismo.

La farsa se dramatiza con el pacto yanqui-falangista y termina por coronarse con la ridícula proclamación del Papa en que se eleva al infame verdugo a la jerarquía de «caballero de Cristo».

Ante tamaño cúmulo de infamias internacionales, cabe denunciar a la UNESCO, como cómplice mayúsculo, que desmiente con sus actos las engañosas palabras con que cubre su esterilidad para fecundar el anhelo libertario del pueblo español.

Destacamos una vez más, los inalienables derechos del pueblo español para elegir su régimen social, ya manifestados el 14 de abril de 1931 y arrebatados con furia por los que dicen «gobernar... y lo hacen con los procedimientos infames de la época inquisitorial.

Ante este sombrío panorama, mantenemos nuestra solidaridad con la España mártir, que está siempre de pie para demostrar su oposición al despotismo, y con todos los que en el exilio no decan en esta lucha de

# El cardenal Segura

El cardenal Pedro Segura, arzobispo de Sevilla declaró que el acuerdo con los Estados Unidos pone a la católica España en «peligro inminente de una infiltración protestante».

«Debemos proteger nuestra doctrina», manifestó el Cardenal. Y continuó: «No debemos permitir que motivos temporales, tan pequeños como las retribuciones en dólares cambien su verdadero ser».

Estas declaraciones fueron hechas por el prelado en un sermón que pronunció en la catedral de Sevilla y cuyo texto se publicó en el Boletín.

«Hay quienes creen que estos tiempos son inoportunos para discutir el tema del protestantismo en vista de las presentes circunstancias y los acuerdos».

recuperación Ibérica contra el régimen oprobioso de Franco. Trabajadores, artistas e intelectuales libres se unen en esta voluntad infatigable, a fin de lograr que todas las fuerzas en lucha por la libertad sean capaces de vencer todos los grandes obstáculos que se oponen a que España sea libre y respetada internacionalmente, como ella lo desea para los demás países. Salud a los libres del mundo. P.E.A.V.A.

**LA CANTERA DEL ANALFABETISMO**  
Madrid, enero (OPE). — En una conferencia de prensa, el ministro de Educación Nacional explicó en estos términos la situación de la enseñanza primaria: «Existen cuatro millones y medio de niños de seis a doce años, o sea, en edad escolar; al 50 por 100 está matriculado en Escuelas Nacionales; el 20 por 100 en escuelas no oficiales. Queda un 30 por 100 de niños no controlados, que hay motivos para sospechar que constituyen la cantera del analfabetismo. Precisa hacer frente al aumento de la población española de seiscientos mil almas anuales, lo que equivale a que cuarenta y cinco mil niños necesitan educación.»

# ECOS Y COMENTARIOS

**LOS DOLARES AMERICANOS**

N torno a los 85 millones de dólares americanos que están a punto de llegar a España, se han desarrollado una serie de maniobras y tretas harto elocuentes. Todos los bien emplazados del régimen se creen con derecho a obtener un millonaje y los codazos abundan.

Llegó a Barcelona una misión americana, la cual se puso en contacto con diferentes sectores de los fabricantes catalanes. Este hecho ha alarmado a los franquistas y ha dado lugar a una larga nota publicada en «ABC» de Madrid, en la cual, entre otras cosas, se dice: «Conviendría en estos momentos que se pusiera freno a una codicia que no será ni puede ser en modo alguno satisfecha.

Conviendría también que nadie se forjara ilusiones vanas y absurdas, ilusiones como éstas que hemos vis-

# EL PARTIDO UNICO Y LAS TENDENCIAS DIVERSAS

Madrid, enero (OPE). — Por decisión espontánea, lo cual sería bien curioso, o por imposición del ministro, lo cual parece normal, el diario pseudo-monárquico «ABC», ha reproducido sin comentarios un artículo de «Arriba», órgano de la Falange, en el que el escritor Sánchez Mazas había criticado indirectamente las infiltraciones monárquicas y conservadoras que se han manifestado en el «Partido único».

Sánchez Mazas, directivo nacional de la Falange, señalaba que en un «Partido único», como en cualquier partido o movimiento de la Historia, hay siempre dos partes necesarias o tendencias contradictorias: una que tiende a perpetuar un «modo de ser», y otra que tiende a derrocar un «modo de existir». Añadía que siempre se ha gobernado mejor con un solo partido o con dos que en esencia fueran lo mismo, como fué el caso de liberales y conservadores ingleses en la era victoriana y como es el de demócratas y republicanos en los Estados Unidos. Las dos tendencias no siempre han dado, en la Historia, puras como en la teoría; y como si aludiera al caso actual de monárquicos y

falangistas, Sánchez Mazas recordaba que en la Revolución francesa, entre el Directorio y Bonaparte, los que tendían a permanecer en los orígenes eran los revolucionarios, y los que tendían a mudar y acomodarse con los tiempos, los conservadores.

Después de considerar que la presente constitución española permite mudar de modo de existir, el régimen sin renunciar al modo de ser, Sánchez Mazas agregaba aludiendo más concretamente a Calvo

Serer y a las maniobras de sus amigos: «Lo que ya no parece posible ni admisible es el pueril propósito de la suplantación paulatina y solapada, con gupetipios amañados de prestidigitador ilusionista—cada vez más pequeño—, o la sorpresa clásica del «caballo de Troya», hasta con el antiguo pretexto de ofrenda a los dioses. Los comprometidos en este «caballo» suelen con frecuencia refugiarse en la oscuridad de una oleantista propagandística. En la historia del contrabando, como en

el poema de Homero, ha habido trucos maravillosos. Pero sólo han podido usarse una vez. Para que la inflación en que se refugian los comprometidos se arruine, suele bastar el alfilerazo oportuno del: «Te conozco mascarita».

Sánchez Mazas añadía que un fresco podrá echar nuevas ramas, sin que se sepa en qué dirección ni con qué pujanza, pero seguirá siendo un freno. Lo absurdo es creer que, a fuerza de recursos hortícolas se pueda convertir en una mata de acelgas, como sueño vano es también que, en un inverosímil y absurda primavera, el freno, a fuerza de flores minúsculas e innumerables, agachándose súbitamente bajo la proliferación floral, aparezca de la noche a la mañana con esta amenaza a propósito de injertos: «Pero el fresco, señores míos, no aguenta caras. Para «caeras», el fresco se pinta solo».

# FRANCO TRATA DE CONTRARRESTAR EL DESCONTENTO

Londres, enero (OPE). — El «Daily Herald» publica con el título arriba citado un despacho de su correspondiente en Madrid, diciendo:

«Las primeras elecciones para designar los jurados de empresa, que constituyen un comienzo en la interacción sindical, han sido estibadas por el régimen franquista para salir al paso de la presión que ejercen los trabajadores. Con ello, el ministro del Trabajo, señor Girón, trata de aplacar el descontento y la sorda protesta contra el alto coste de la vida cuyos efectos sufren los trabajadores siempre tan mal pagados.»

El gobierno, que prohíbe las huelgas con la máxima rigidez, no cumplió las promesas hechas de abaratar el coste de la vida; pero el pasado mes, el propio Franco tuvo que prestar atención a los síntomas de protesta. A primeros del mes en curso, los sueldos han registrado un aumento del 15 por 100, y los plus familiares han sido aumentados también. Pero, con todo, el salario medio del trabajador en España no

llega a nueve chelines diarios y se teme que los precios continúen su marcha ascendente.

Parece ser que Franco confía en la ayuda americana para vencer estas dificultades, pero a la terminación del año en curso, esta ayuda no habrá llegado más que a 30 millones de libras esterlinas.»

# Preparando una huelga en Gibraltar

Madrid, enero (OPE). — Por las jerarquías sindicales se ha dado orden de que los obreros que trabajan en Gibraltar y viven en territorio español, se declaren en huelga cuando la reina Isabel de Inglaterra llegue a Gibraltar según está previsto en el itinerario de su viaje por los territorios del Commonwealth.

Coincidiendo con esto se trata de difundir un mensaje dirigido a la juventud española que está preparando el escritor falangista Sánchez Mazas.

# ECONOMIA Y DEMOCRACIA

(Viene de la página 1)

que habían llegado las concesiones, se entreveía ya un acercamiento entre los programas más dispares y de oposición violenta. Para un observador avisado, las diferencias no eran tan fundamentales como parecían a simple vista. Del liberalismo al proteccionismo, de éste al corporativismo y al socialismo y del corporativismo al sindicalismo las separaciones tenían más carácter político que económico. Se atisbaba la síntesis, la conciliación en el plano de lo real. La oposición se adivinaba en las reminiscencias todavía existentes entre dos grupos de intereses que se resistían a ceder su dominación. Libertad económica y dirigismo económico. Pero ni una ni otro serán vencedores por entero. El futuro será del que instaura un régimen capaz de conciliar la libertad, indispensable a la civilización, con la Economía dirigida, necesaria ya para el desenvolvimiento normal de las relaciones materiales. La época actual es favorable a la síntesis y a la eliminación de los contrarios irreductibles. Plan, de una parte; libertad, de la otra.

El gran economista holandés, Christian Cornelissen lo verificaba hace bastante tiempo. En su extensa obra «Théorie de la valeur», que tuvo la gentileza de mandarme a España hacia el año 1930, desde su retiro de

Plessis-Robinson venía a sintetizar su pensamiento al decir que no se podía esperar la vuelta a las formas económicas pasadas. Las quejas del liberalismo antiguo son vanas, pues la historia no retrocede. El fin a alcanzar a través del planismo, es un liberalismo más social que el antiguo; un sistema donde pueda crecer una organización más libre de la producción y de la distribución de las riquezas, reposando sobre el acuerdo libre de los productores organizados y de los consumidores igualmente organizados y como una reacción general contra la tiranía estatista y monopolizadora de los tiempos modernos.

Este régimen de libertad reconquistado perseguirá y terminará la obra de sus predecesores. A este régimen incumbirá la tarea de resolver el problema crucial planteado a nuestras generaciones: El del mejor reparto de las rentas entre los hombres. Es decir, una organización más justa de la Economía en un clima de verdadera libertad. Es la supresión de aquella mística optimista de liberales y amarantistas que el corporativismo trasplantó del plano individual al colectivo y que sustituyó el libre juego de la combinación entre individuos la armonía automática de los intereses económicos corporativamente organizados. (Continuará)

# LOS PRESOS NECESITAN AYUDA Y SOLIDARIDAD

(Viene de la página 1)

terminado, o a una organización. Eso es minimizar a los presos, olvidarlos injustamente. Porque en España, están ahogados los hombres más convencidos y abnegados del antifascismo español, y los comerciales con los dolores ajenos es impío de hombres amantes de la verdad.

No hay más que una salida a nuestros males colectivos: la unidad de acción para salvar a los presos que mueren de dolor en España. Si todos logramos crear este estado de opinión, por encima de los proselitismos mezquinos ponemos el interés sagrado del pueblo español, nuestra voz tendrá y conquistará. Compañeros, todos, hombre español que vives en la emigración: alza la voz declarándote solidario de los presos.

En tu organización, en tu partido, en todas partes, debes unir los sentimientos a este grito de angustia y de solidaridad. Quien no piensa en los presos no puede ser un emigrado digno; quien especule con sus sufrimientos no merece más que el desprecio general.

«Limosnas las voces, los sentimientos, la solidaridad, uniéndonos todos en un clamor que debe ser guía del mundo civilizado: «¡A por la libertad de todos los presos sin distinción de ideas políticas o sociales; a por la liberación de España sin hacerle ni egosmos de fracadero a por la justicia y el derecho de nuestro país, todos unidos en el esfuerzo y en el deber pensados en una idea que nos es común: la salvación de España!»

CIPRIANO MERA.

# ADMINISTRACION

S. Lorente. Rodez. Recibido giro y conformes en todo.	D. Manero, St. Dié.	1.000
S. Entralgo. Montamisé. Recibido tu giro y conformes.	C. Sanjuan. S. Dié.	500
J. Montoya. Firmy. Con tu giro abonada hasta el primer trimestre 1954.	V. Oliveros. St. Dié.	200
M. Puyol. Carcassone. Queda abonado hasta el núm. 328.	X. St. Dié.	200
S. Gimeno. París. Recibido giro y conformes.	T. Castellote. París.	1.000
A. Puerto. Deze. Con tu giro pagas hasta el primer trimestre 1954.	Feláez. Mauguio.	100
M. Hortóneda. S. Feliú d'Avall. Queda abonada hasta el primer trimestre 1954.	Martínez. Mauguio.	200
A. Latorre. Gensac. Pagas año 1954 y te paso 500 francos a donativo.	Valls. Mauguio.	500
P. López. Fez. Queda abonado todo el año 1953.	Palma Rubio. Meze.	1.000
S. Fornies. Serdinya. Tienes pagado hasta el segundo trimestre 1954.	Carreras. Meze.	1.000
Severino López. Laruns. Abonada con tu giro hasta el núm. 332.	E. Gordo. Bergerac.	375
A. Pellitero. Brouillass. Queda abonada hasta el núm. 342.	L. Abello. Bruxelles.	500
L. Fito. Montpon Sur L'Isle. Abonada el primero y segundo trimestre año actual.	V. García. Craissessac.	250
V. García. Craissessac. Pagas hasta el núm. 345, y resto a donativos.	J. Homs. Olonzac.	400
J. Valdés. Libourne. Con tu giro abonada el primero y segundo trimestre 1954.	I. Alcaine. Creutzwald.	400
J. Cremades. Marsella. Recibido tu giro y conformes.	M. Jaume. Creutzwald.	500
J. Homs. Olonzac. Pagas hasta final 1953 y te paso 250 francos a España.	V. Ferrer. Creutzwald.	150
J. Vercher. Cabessut.	J. Plana. Creutzwald.	400
J. Figols. Bagnols.	A. Hernández. Creutzwald.	700

F. L. de Toulouse (segunda lista).		
R. Sanz.	1.000	
L. Mateos.	400	
Señer.	100	
Carlota Mirabet.	200	
García.	500	
Ramírez.	300	
Valls.	200	
Martí.	520	
P. Molina.	500	
Nordi.	200	
X. X.	200	
Buquier.	240	
Total hasta hoy.	366.280	

# PARADEROS

Se desea saber el paradero de Mauricio Currera, de Castellbell y Vilar (Barcelona), que hace cuatro años se encontraba en Le Chapel St. Rémy (Sarthe) en el Hotel du Cheval Blanc.

Quien pueda dar noticias suyas, se le ruega se dirija a Luis Abello, Impasse Bos, Bergerac (Dordogne).

# CONVOCATORIA

F. L. de Decazeville convoca a todos sus afiliados a la Asamblea general que tendrá lugar el domingo día 24 de enero, a las nueve y media de la mañana, en el Hotel Bar, junto al Cine Famili.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de los compañeros.

Por la F.L.—El Secretariado.

# JULIO SELVA EN LA PRISION DE ESPAÑA

EN LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

ponentes; cuando entraban y salían detenidos, y se acostumbró a oír las reclamaciones sobre objetos que se les retenían, y que habían desaparecido; las conversaciones de los guardias sobre el estraperlo, al que muchos de ellos dedicaban sus horas libres; los pregones de los vendedores de lotería al pasar junto a los muros del edificio; los gritos y lamentos de los detenidos que eran apaleados brutalmente; y que en el silencio de la noche cobraban dramatismo singular.

Al anochecer de un día de aquellos, abrieron la celda que ocupaba, penetrando un sujeto joven, vestido de paisano, mientras otros tres permanecieron en el pasillo. El que entró le ordenó: «Salga. Venga con nosotros.

Preparado el ánimo para todo, Julio abandonó la celda y marchó hacia el patio. Allí le fueron guiando hacia una escalera ancha que conducía al sótano, y pensó que habían cambiado de método para interrogar. No fué así. En el sótano se hallan instalados los servicios de identificación. El fichero: fotografías, huellas dactilares, la... Cuando hubieron terminado, le devolvieron a la celda.

Supuso que era el servicio de la Dirección. No. A la noche siguiente le llevaron de nuevo al sótano. Esperando se hallaban dos funcionarios uniformados. Repitieron las fotografías, las huellas dactilares, la medición del cuerpo. Luego, uno de ellos sacó otras fichas para la filiación. Entonces Julio Selva le recordó que ya habían hecho eso otra vez, la noche anterior. El funcionario aparentó sorpresa: él no sabía nada, no podía sospechar quiénes fueran los otros. Después, preguntó de improviso: «¿A qué organización pertenece usted?

«Estoy convencido. Estamos dispuestos a que no se reproduzca una situación como la anterior al glorioso movimiento. Aquello no podía preverse. Y puesto que hemos ganado, haremos lo imposible por retener el poder.

«¿A costa de lo que sea? —A costa de lo que sea! El interrogatorio continuaba después de estos desahogos. Las preguntas se sucedían iguales, monótonas, con una finalidad que Julio Selva tenía clara en su mente. Pretendía saber si había entrado en España para ponerse de acuerdo con determinados elementos; si se habían celebrado entrevistas, etc... Las respuestas negativas le ponían furioso. Pero tachaba el freno. ¿Por qué? Julio ignoraba que sus amigos trabajaban en el exterior para malograr cualquier propósito criminal, y que en cierto ministerio se realizaban gestiones para coaccionar su paradero. Más tarde, al conocer todo esto, se explicó el interés de los interrogadores por acentuar su actitud anticomunista.

«¿A costa de lo que sea? —A costa de lo que sea! El interrogatorio continuaba después de estos desahogos. Las preguntas se sucedían iguales, monótonas, con una finalidad que Julio Selva tenía clara en su mente. Pretendía saber si había entrado en España para ponerse de acuerdo con determinados elementos; si se habían celebrado entrevistas, etc... Las respuestas negativas le ponían furioso. Pero tachaba el freno. ¿Por qué? Julio ignoraba que sus amigos trabajaban en el exterior para malograr cualquier propósito criminal, y que en cierto ministerio se realizaban gestiones para coaccionar su paradero. Más tarde, al conocer todo esto, se explicó el interés de los interrogadores por acentuar su actitud anticomunista.

«¿A costa de lo que sea? —A costa de lo que sea! El interrogatorio continuaba después de estos desahogos. Las preguntas se sucedían iguales, monótonas, con una finalidad que Julio Selva tenía clara en su mente. Pretendía saber si había entrado en España para ponerse de acuerdo con determinados elementos; si se habían celebrado entrevistas, etc... Las respuestas negativas le ponían furioso. Pero tachaba el freno. ¿Por qué? Julio ignoraba que sus amigos trabajaban en el exterior para malograr cualquier propósito criminal, y que en cierto ministerio se realizaban gestiones para coaccionar su paradero. Más tarde, al conocer todo esto, se explicó el interés de los interrogadores por acentuar su actitud anticomunista.

ris, y cuál no sería nuestra sorpresa al ver la fotografía de nuestro hombre, su ficha, el nombre que usó en el «maquis» y el que empleaba en España. Fue a verle y le enseñé el periódico. Aquello tuvo más fuerza que todo lo que le habíamos hecho. Se terminó el asunto. Hubo un momento de silencio. Julio Selva comprobó por las palabras del inspector la ferocidad colectiva de aquella capa del régimen colocada en los servicios represivos. Su mentalidad salvaje se hacía aplicando los más crueles tormentos a sus enemigos, y sólo le faltaba levantar piras en la Puerta del Sol, asar vivos a sus prisioneros y luego darsle el banquete, el banquete de sus victorias. Así parecían haber hecho los nazis; y su ejemplo debía influir en la mente de los policías de Franco.

Al fin, a las tres de la madrugada del siguiente día se terminaron los interrogatorios. Agotado por la falta de descanso—nunca se sabía cuándo comenzaban o terminaban—, se le tomó declaración formal que firmó sin apenas leer. Iba a ser lo mismo. Cualquier tipo de declaración que formularan los detenidos, bien ante la policía o cuando los que hacían de jueces, serviría para establecer condena, cuanto menos, de prisión. Por ello, sólo interesa a quienes caen en manos de la policía que no figuren declaraciones que lleven aparejada la pena de muerte.

«¿Cómo me va a hacer creer usted esto, esto y esto? —decía el espadachillo, empujando, señalando el expediente con un dedo como una aguja—. No lo puede creer, nadie. Nadie. Si la policía se lo ha creído, yo no lo he entendido? —¿Si usted no está conforme con mi declaración, que apenas le he leído, puede hacer otra que no contenga la verdad declarada, para que será verdaderamente novedosa. —No, no es eso lo que le pido. Usted me va a decir la verdad. —Y ahora mismo. (Continuará)



# Crónica de Nueva York

## La farsa del anticomunismo franquista

William F. McDermott ha escrito una serie de artículos sobre la situación en España, enviados desde Francia, aunque los escribió en Madrid, en los que ponen de manifiesto, con bastante objetividad, lo que en España existe y cómo viven los españoles. Nos cuenta, naturalmente, lo que sabe todo el mundo. Por ejemplo, que abundan los alimentos para quienes pueden pagarlos, que los obreros ganan una miseria, que el Estado cuenta con una enorme burocracia, que no existe el derecho de huelga y que aquellos que no pertenecen al Sindicato Único, el de Falange, no pueden trabajar.

No hay en España, viene a decir, familia o grupo que no haya vivido, como entre otros directamente por la guerra civil. Por lo tanto, los españoles tienen miedo al huracán de odios de otra guerra civil. En este miedo está basada la solidez del gobierno de Franco. «Es una dictadura asentada sobre la resignación, no sobre la esperanza, igual que las dictaduras de Stalin e Hitler». No obstante esta situación, el descontento general existe, tanto entre las clases proletarias que no pueden vivir, como entre otras clases que gozaron de influencia en la vida social española y ahora viven en la mayor penuria. Habla también Mr. McDermott de la censura a la prensa y a la misma correspondencia privada. Todos los medios de comunicaciones están controlados por el Estado. Los españoles están pagando su miedo demasiado caro.

Mr. McDermott revisa detenidamente todos los aspectos de la vida española bajo el régimen franquista: el costo de la vida, el ambiente intelectual, el trabajo proletario y de las clases medias, la influencia mili-

# Panorama Internacional

## DEL KREMLIN A EL PARDO

En la raíz de la detención de Beria escribi en estas mismas columnas que, a mi parecer, se trataba de un episodio exmaestro Stalin. Este, para asegurarse el usufructo de la totalidad del poder, fue liquidando sucesivamente a los discípulos de Lenin, y al propio Trotsky, quien en la revolución de Octubre de 1917 había desempeñado un papel tan importante como el de su compañero. Pero si en la época de tratasen de arrebatarse el poder— Malenkov pudo, desde el más desbrozado. En efecto, si se pasa lista de los restantes Beria constituía un «fraternal camarada» auténticamente ingrato conformismo, nada debía temer el estadista soviético.

De Beria, sí. Era el gran patrón de los múltiples y nutridísimas policías soviéticas y no debe excluirse la posibilidad de que «fuese a lo suyo». También señalé entonces que las acusaciones de traición a la causa del proletariado que se lanzaban contra Beria, eran un perfecto embuste. Finalmente, ha sido juzgado y fusilado en un proceso que, por parte de Malenkov, se ha procurado no hiciese el menor ruido posible. Según unos, Beria se confesó culpable de todos los delitos y crímenes de que se le acusaba. A juicio de otros, no; porque el georgiano, que había hecho «cantar» a tantos y tantos acusados antes de darles el pasaporte para un viaje que no admite retorno, era harto coraico para resistir todo género de presiones. Y los partidarios de esta segunda tesis la basan en el hecho de que si Beria se hubiese declarado culpable, la vista del proceso hubiese revestido los caracteres del gran espectáculo varias veces organizado por Stalin.

«¿Confesó Beria?... Pues conste que yo no lo sabía», reingresado en el doblé cerro del que surgió. Ahora, vivirá de sus rentas o de su bufete de abogado. Pero cuando ha salido al parrague vistiendo la toga, en defensa de una causa justa —parece extraño, ¿verdad?— como don Ramón Serrano Suñer defendía una causa justa, después de haber defendido tantas para las que el diccionario —suministra exacto calificativo— como era la de Riegos y Fuerzas del Ebro S. A. contra don Juan March Ordinas, ha perdido el pleito. El bancario malorquin fue uno de los suministradores de fondos para el alzamiento; es, también, el hombre que sabe desprenderse de medio millón de pesetas en un cheque que entrega a uno de los «familiares del generalismo Franco» que presidia una mesa petitoria para fin benéfico. Y, para un hombre de tanta envergadura, el caudillo, «no puede tener un no». Yo no creo en lo más mínimo en la independencia del poder judicial en la Era franquista. No he creído nunca, pero después del traslado del magistrado señor Sánchez Muvellán, presidente de la Audiencia de Vitoria, creo menos que nunca. Pero ¿es que acaso hubiese podido haber unos magistrados de bastante convicción para fallar en contra de don Juan March? No hay que pensar en ello, porque hay cosas que parecen fuera por completo del círculo de las posibilidades.

El señor Serrano Suñer colabora en «A B O», no como falangista —como es el caso del señor Permartin y algún otro personal— sino a título puramente personal, o quizá, haciendo méritos para poder integrarse un día en el campo monárquico, si le admiten. Pero conste que en la dirección de «A B O», se desconoce esta colaboración y de los muchos artículos publicados durante tres años con la firma del familiar del generalismo, sólo he visto uno reproducido por el órgano oficial de Falange, un solo, y se citaba a su autor como «don Ramón Serrano Suñer», lo cual quiere decir, que quien, durante algunos años, trató de presentarse como

«Confesó Beria?.. Pues conste que yo no lo sabía», reingresado en el doblé cerro del que surgió. Ahora, vivirá de sus rentas o de su bufete de abogado. Pero cuando ha salido al parrague vistiendo la toga, en defensa de una causa justa —parece extraño, ¿verdad?— como don Ramón Serrano Suñer defendía una causa justa, después de haber defendido tantas para las que el diccionario —suministra exacto calificativo— como era la de Riegos y Fuerzas del Ebro S. A. contra don Juan March Ordinas, ha perdido el pleito. El bancario malorquin fue uno de los suministradores de fondos para el alzamiento; es, también, el hombre que sabe desprenderse de medio millón de pesetas en un cheque que entrega a uno de los «familiares del generalismo Franco» que presidia una mesa petitoria para fin benéfico. Y, para un hombre de tanta envergadura, el caudillo, «no puede tener un no». Yo no creo en lo más mínimo en la independencia del poder judicial en la Era franquista. No he creído nunca, pero después del traslado del magistrado señor Sánchez Muvellán, presidente de la Audiencia de Vitoria, creo menos que nunca. Pero ¿es que acaso hubiese podido haber unos magistrados de bastante convicción para fallar en contra de don Juan March? No hay que pensar en ello, porque hay cosas que parecen fuera por completo del círculo de las posibilidades.

Washington (OPE).—M. Pat Mac Carran, senador demócrata por el Estado de Nevada, ha anunciado su propósito de pedir al Congreso que se autorice a una sociedad alemana de obras públicas para que participe en la construcción de las bases norteamericanas en España. Los servicios prestados por la ayuda impresa serían pagados, en parte, con los excedentes de productos alimenticios. Añadió que la aceptación del ofrecimiento alemán permitiría una economía de dólares y constituiría al propio tiempo un procedimiento para dar salida a importantes stocks de productos alimenticios.

Hubo en los primeros años del caudillaje franquista un político procedente de la C.E.D.A. (Confederación Española de Derechas Autónomas), hombre ambicioso, si lo hay, y que gustaba presentarse como poseedor de ideas profundas. Era secretario general de Falange, no con mucho más relieve que el actual, pero como éste, nombrado personalmente por el generalismo Franco como jefe nacional del Partido. Aquel ciudadano no había desempeñado dos de los tres ministerios que en los tiempos actuales se ha dado en llamar «ministerios clave»: los de Gobernación y de Asuntos Exteriores (el otro es el de «Ejército»). El hasta

# Filosofía de la Libertad

CUANTO mayor es la variedad de los impulsos que la voluntad puede seguir, tanto más vasto es su dominio y su libertad. Y a la inversa, cuanto más pobre de ideas es el intelecto, tanto más estrecho es el ámbito dentro del cual se mueve la voluntad, tanto más prevalecen los apetitos: la voluntad se confunde con el instinto y no puede llamársela libre... El salvaje, con su cerco tan restringido de ideas y de sentimientos, es menos libre en medio de las selvas, que el hombre civilizado en el seno de la sociedad más artificiosa y disciplinada. Rousseau no había pensado en esto cuando exaltaba la vida salvaje sobre la civilizada.

Pero civilización y libertad se condicionan mutuamente, son reciprocamente causa y efecto. «Del perpetuo roce de las ideas, se enciende todavía hoy la llama del genio europeo. Europa ignora el secreto de su fuerza». «De tal manera los pueblos que llegan a ser libres retoman y prosiguen la obra abandonada por los pueblos que han caído bajo el peso de la autoridad».

Pero la libertad no puede ser una dádiva; debe ser una conquista incansable: «La libertad no puede llover de los santos cielos, sino surgir de las entrañas de los pueblos. Quien piensa de otro modo es un enemigo de la libertad». Pero quien es amigo de la libertad, individuo o pueblo, donde quiera que la defiende y combate por ella, lucha por el bien universal de la humanidad; quien la hostiga y oprime, obstaculiza y se opone al progreso universal. «La solución de las contradicciones sociales no se puede obtener en medio de la recíproca oposición y de la eterna opresión de los pueblos; ella exige su igualdad, su libertad; quiere el triunfo del derecho en toda la humanidad. Una sola y única ley debe guiar al hombre particular con la familia, el pueblo, la nación, el género humano».

«Del caos de las historias antiguas y modernas surge un hecho constante y universal, una ley, y es la acción de una fuerza moral que brota de la conciencia a la luz de la nueva idea, e impulsa a los pueblos hacia una única y universal asociación, que es la realización del derecho universal. El principio de este derecho reside en que el hombre se reconoce en todos los hombres a sí mismo; que el hombre siente en su yo a la humanidad».

# NOTICIAS VARIAS

DEFICIT EN EL PRESUPUESTO ESPAÑOL. Londres (OPE).—El «Times» ha publicado el siguiente despacho de su corresponsal en Madrid: «El presupuesto aprobado registra un déficit de 266 millones de pesetas en vez de un superávit de 53 millones que en principio se había estimado por el ministro de Hacienda. La diferencia es debida principalmente a los aumentos oficiales acordados y a algunas otras emiendas presentadas por los procuradores cuando el presupuesto se encontraba en estudio. Los gastos para el año próximo se fijan en 26.340 millones de pesetas y los ingresos en 26.074 millones».

FRANCO, HIJO PREDILECTO DE ROMA. Madrid (OPE).—Respondiendo a la consigna de resaltar la preferencia del Vaticano por España, su régimen y su dictador, toda la prensa se ha expresado en el mismo sentido.

En un artículo titulado «Hijo predilecto de la Iglesia», el diario «Arriba» ha dicho que «los católicos españoles no pueden ocultar su contento al saber que sobre el pecho esforzado de quien ha reverdecido los lauros de los antiguos y gloriosos campeones de la cristiandad lucirá la suprema distinción que el Sumo Pontífice concede a quienes se hacen acreedores por singulares y poderosas razones a la paternal predilección de la Santa Iglesia Romana».

# EL HUMOR DE LOS ESTUDIANTES

Llegó la policía y acordaron la zona de la Universidad, pero los estudiantes se refugiaron en ella cantando el himno de Riego con la vieja letra popular: «Si los curas y frailes supieran... la paliza que van a llevar—subirán al coro cantando—Libertad—Libertad—Libertad».

Por fin, cansados de gritar y de abuchear a la policía, los estudiantes comprendieron que había que retirarse de algún modo; y para burlar las intenciones de la policía, salieron de la Universidad con el brazo en alto y cantando el himno falangista «Carra al sol...».

Así pasaron tranquilamente entre el doble cordón de policías, quienes no se atrevieron a hacer nada contra una juventud que, por lo menos flaramómicamente, no podía ser más ortodoxa.

Pero a día siguiente, con el pre-

texto de la Fiesta del Rollo, los estudiantes repitieron sus actividades de la víspera, parando los tranvías y dando lugar con sus alborotos a que, entre estudiantes y espectadores, se congregaran varios miles de personas ante la Universidad. La policía Armada intentó restablecer el tráfico, para lo cual, cuando un tranvía entraba en la «zona peligrosa», la policía iba detrás del vehículo con objeto de impedir que le quitaran el trolley; pero en cuanto la policía se descubría, el tranvía quedaba parado con gran regocijo de los espectadores, y los estudiantes se refugiaban en la Universidad.

La policía, porra en mano, no se atrevía a arremeter contra el bloque de gente y tuvo que aguantar el abucheo de los estudiantes que gritaban: «Libertad, libertad, libertad!»; y cantaban: «¿Dónde están los policías?, matarile-rile-rile». También se oían gritos astutos de «¡Franco, sí; policía, no!» y sí pasaba un auto de servicio oficial, fácilmente identificable por su matrícula P.M.M. («Parque Móvil Ministerial», o vulgarmente, «Para Mi Mujer»), se le echaban encima gritando: «Enchufado, enchufado!».

«El gobierno español ha negado los visados de entrada a la delegación que el Partido laborista se propone enviar a España. Que el gobierno español tema admitir a delegados del partido laborista constituye una clara confesión de las tristes condiciones en que se vive España bajo el régimen de Franco. El partido laborista continuará ejerciendo vigilancia en favor de los socialistas españoles, sindicalistas y demócratas que tratan de hacer uso de sus derechos humanos fundamentales. El Comité Nacional Ejecutivo decidió el mes de noviembre enviar una delegación a España a fin de presentar directamente un ruego a las autoridades de dicho país en favor de la libertad de los socialistas encarcelados, acusados de la organización de un partido ilegal».

Los restantes periódicos londinenses publicaban asimismo la noticia. Los delegados laboristas que debían marchar a España son Mr. Percy Knight, de la Ejecutiva del Partido y representante de la Unión Nacional de Marineros, y Mr. Saul Rose, secretario del Departamento Internacional del Partido.

# LA CONFEDERACION MUNDIAL

(Viene de la pág. 4)

die logró plantar el huevo. Con un golpe seco, pero eficaz, el gran descubridor lo hizo. Se rompió la cáscara, pero el huevo se quedó parado. He aquí un ejemplo digno de imitación. Rompiendo la cáscara del Estado nacional, los municipios libres y autónomos tomarán su lugar apropiado.

No pretendemos que todos los problemas de la sociedad sean solucionados para siempre con la desaparición del Estado nacional. Mucho quedará por cambiar y solucionar. El mundo sigue progresando. Nadie puede prever una solución válida para todos los tiempos. No obstante, no es exagerado afirmar que todas las guerras mundiales desaparecieron cuando ya no había imposición de los Estados nacionales en la actualidad existentes, de la misma manera que las guerras religiosas se terminaron cuando se proclamó la libertad religiosa. A lo sumo extallarán

pequeñas disputas armadas, limitadas localmente, pero nunca una tercera guerra mundial. A la Especie se la liberará de la horrible pesadilla de una nueva contienda con las perfeccionadas armas atómicas, que amenazan destruir la civilización y la humanidad.

Un periódico publicó, hace poco, un dibujo satírico muy alucinador. Presentó el uso de las armas perfeccionadas de la primera guerra mundial, luego las más perfeccionadas de la segunda, y las perfectísimas de la tercera. Por fin, la cuarta guerra se traza entre unos primitivos de arcos y flechas.

La fuerza imaginativa del dibujante era realista. La catástrofe que nos amenaza es real. Sólo la disolución de los Estados ha de salvarnos. Puede tal obra ser realizada? Sí, cuando los pueblos actúen de conformidad con la palabra de Dantón: «Necesitamos audacia, más audacia, siempre audacia».

Agustín SOUCHY.

# AL SERVICIO DE LA C. N. T. DE ESPAÑA

Es necesario decir como Voltaires: «¡Hay que definir!» O se está con la C.N.T. de España, para servir con lealtad y abnegación, o al margen. Los trágicos momentos por los cuales atraviesa la organización confederal, requieren nuestra mayor inteligencia y penetración. Desde el interior, nuestros compañeros nos piden entendimiento y cordialidad. No los defraudemos; no los mintamos; no los hagamos; mostrémosles en toda ocasión que somos dignos del mandato que nos han confiado, y mientras nos quede honor y dignidad, jamás nos apartaremos de la consecuente línea trazada en un lugar de nuestra amada tierra por el Comité Nacional.

El tiempo apremia; emplearlo en luchas bizantinas, que nos debilitan y sustraen fuerzas, es insultar la memoria de todos los mártires caídos por la libertad de España.

La C.N.T. fué siempre la escuela del bien obrar, por su recojer caudal de federalista y sus profundas enseñanzas libertarias. En su seno caben todos los criterios y pensamientos de sus militantes, cuando éstos son inspirados por un alto sentido ético y moral. En cenetista se puede discrepar, no compartir el criterio de otros compañeros, pero lo que no se puede hacer es deshonrar la persona de otro militante, por mucho que su opinión difiera de la nuestra. Esto es impropio de libertarios y está en pugna con nuestra moral.

Cesen ya esas notas discordantes que dan la sensación de que somos una colectividad de hombres desunidos. Reunamos todas nuestras energías físicas y morales; estrechemos nuestra unión y orientemos nuestro pensamiento a un solo fin: liberar a España.

Si, compañeros: basta ya de quimeras. Entremos en amplio círculo de comprensión, pensando en el porvenir fructuoso de la C.N.T. Esta debe ser nuestra única obsesión.

Ante el mero empeño de algunos, en querer imponer su criterio a los acuerdos del interior, les diremos las siguientes palabras. La C.N.T., modelo de rectitud moral, se distinguió siempre en la vida política y social de nuestro país, por la consecuencia de sus actos. La C.N.T. está en España, no en el exilio. Allí quedó junto a un pueblo vencido por las huestes de Franco. No podía huir cobardemente, y en España está hoy como siempre, conspirando contra la tiranía.

Si la C.N.T. hubiera obrado de otra manera, su arraigado prestigio que tiene clavado en el mismo corazón de las masas obreras e intelectuales de nuestro país, lo hubiéramos perdido para nunca más volverlo. Así se comporta nuestra organización, y hoy podemos decir con orgullo, que si en España no todos pertenecen a la C.N.T., la C.N.T. vive y vivirá para nuestro pueblo.

Este alucinador ejemplo debe ser nuestra guía espiritual, y aquel que ya no tenga el calor suficiente para seguir a la C.N.T., en los avatares de la lucha, que se retire, pero que no entorpezca el camino de liberación por el cual la C.N.T. dió, y sigue dando, sus mejores hijos.

Seamos firmes en nuestras convicciones, si alguna vez, en momentos de vacilación, la apatía quisiera hacer mella en nuestras conciencias; fijémosnos en el pasado y veremos los indecibles sacrificios que han costado a la Confederación el querer hacer de España una sociedad digna

# Confederación de Sindicatos de Transporte

(Viene de la página 4)

dictorias e intereses dispares que determinan su modo de vivir y con una sociedad producida de esas contradicciones. Para el trabajo social debemos vernos como somos.

ELEMENTOS DEL TRANSPORTE

Los transportes se dividen en dos sectores: los que sirven con exclusividad a determinadas industrias y que son propiedad de las respectivas empresas, y los públicos, o sea, aquellos que funcionan como negocios independientes. Señalamos:

1. Transportes ferroviarios.
2. Transportes marítimos.
3. Transportes interurbanos.
4. Transportes aéreos.
5. Transportes públicos locales.
6. Obreros de los puertos.

De acuerdo con la similitud de funciones, antes de nuestra guerra se integraban los sindicatos de transportes con los trabajadores de los puertos y los de transportes locales. Si recordamos con detenimiento las luchas mantenidas durante treinta años, podremos observar que hubo un largo período en que estos obreros eran castigados continuamente por hacerlos servir de instrumento decisivo en los conflictos mantenidos por los otros sindicatos. Poco a poco se fué modificando esa práctica. Actualmente esa confusión de servicios no es necesaria, pues cada sector obrero debe ser absolutamente responsable de su gestión frente al sector correspondiente capitalista.

Al reconstruir la C.N.T.—esto suena a hueco a mucha gente que nos ha asesinado con la intención en cien ocasiones y aun a algunos de esos que desean que los sindicatos confederales sean «pendidos» de flamantes partidillos— digo que al volver a la normalidad y rehacer nuestros movimientos, los transportes deben merecer atención extremada.

Así tendríamos: en los sectores 1, 2, 3 y 4, sindicatos de empresas; en los 5 y 6, sindicatos locales independientes. Seis federaciones nacionales. Posteriormente, a fin de lograr en el área nacional una fuerza coordinada de todos esos elementos, una confederación de transportes, en condiciones: primero, de afirmar la solidaridad entre sus componentes como organismo de un mismo sector de la economía nacional; segundo, en virtud de esa razón, estar capacitado para intervenir en los organismos nacionales oficiales en representación de los trabajadores a todos los efectos; tercero, de ejercer su influencia sobre la clase obrera a fin de que la mayoría de ésta se incorpore a los sindicatos; cuarto, de ser una fuerza decisiva en manos de la C.N.T. para la defensa de los intereses generales del pueblo.

Según mi manera de ver el problema —estas son las razones más importantes por las que debería acordarse la formación de los sindicatos de transportes—

OTRAS RAZONES QUE LO AGONSEJAN

En un orden general de consideraciones, la C.N.T. tendrá que estudiar muy detenidamente su plan de organización, con atención mayor que la que determinó, a la salida de la dictadura de Primo de Rivera, al Comité Nacional entonces en funciones a presentar el mismo tema al Congreso extraordinario de 1931.

No se trata de ahillar hombres como el que una cabeza de ganado. Sino fijar su interés en los núcleos vitales de la economía nacional, para establecer allí el poderío de los sindicatos. En el porvenir, otros sectores obreros obrarán de esa manera, como ya lo están demostrando en las últimas partes del mundo. Y nosotros no podemos esperar a que lleguen los trabajadores a la C.N.T., sino llevar ésta a los lugares de producción.

Los obreros y empleados de las comunicaciones, Estado y Municipios, transportes, industrias metalúrgicas, mineros, campesinos, de la Prensa, etc., deben ser incorporados a nuestra organización con firmeza, dispuestos a llevar las ideas de libertad allá donde los adversarios llevarán las de signo contrario. No podemos abandonar ni un centímetro de terreno, dejar de intervenir en favor del pueblo en ninguna ocasión por mísmulo que sea el asunto de que se trate, debilitar los sindicatos por disputas de militantes. Mañana tendremos, para afirmar la presencia de la clase trabajadora en todos los terrenos, que dedicar al problema de organización el tiempo y los medios económicos que sean precisos.

Si no pensamos hoy en esos problemas, mañana no habrá tiempo. Como soy adversario convencido de las improvisaciones «geniales» de cierto tipo de militantes, me permito llamar la atención de mis compañeros de organización. Lo que se haga mañana tiene que estar pensado muy bien hoy. No para imponer, como suelen hacer algunos, sino para orientar y organizar mejor nuestros esfuerzos desde el primer momento.



DECLAMADOR SIN MAESTRO

En el puesto de guardia

Bajo la sombra del portal vetusto, el arma fija en el costado, vela alta la frente y el semblante adusto, firme en su puesto, el rudo centinela...

VICTOR MANUEL

EL CANTO LIBRE

Soy el pájaro lírico; yo estuve en una jaula: la ciudad; hoy vuelo sin trabas, como el condor y la nube, por el mar, por la tierra y por el cielo...

JULIO FLORES

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Giras a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

El Socialismo y el Estado

FOURIER desarrolló en su «sistema societario» pensamientos libertarios de enorme profundidad y de inolvidable significación. Su teoría del «trabajo activo» aparece precisamente hoy, en el período de la «racionalización capitalista de la economía»...

Por RUDOLF ROCKER

rios del pasado. Su influencia en el movimiento sindical y cooperativo de Inglaterra fue, durante un tiempo muy importante, pero después de su muerte se perdió cada vez más...

do podía ser el lazo moral de las relaciones sociales de los seres humanos entre sí. ¿Usted quiere, pues, suprimir el gobierno? — se le preguntó. ¿Usted no quiere Constitución alguna? ¿Quién conservará entonces el orden en la sociedad? ¿Qué pondrá usted en lugar del Estado? ¿En lugar de la policía? ¿En lugar de los grandes poderes políticos? — ¡Nada! — respondió. La Sociedad es el movimiento eterno. No necesita que se le de cuerda, y tampoco es necesario llevarle el compás. Una sociedad organizada no necesita leyes ni legisladores...

(Continuará.)

EPISTOLAS AL NIETO

La más preciada condición en sociedad es ser social, y esto no es posible si cada cual se vive de reserva, como de una coraza. No hay el aislamiento defensivo donde quienes dialogan están igualmente a descubierto y se expresan sin taparrabos mentales. Guarda tus iras contra los intereses que desnaturalizan al hombre.

Conserva siempre la facultad del rubor y la aptitud de avergonzarte. Evitarás precisar de la hipocresía, generadora de todo fratricidio. El hombre es igual a ti y los matices que nos diferencian son la gama de un «todo» único que denominamos sociedad humana. Sé antes cola de ese león gigantesco ante el mundo, que cabeza de ratoncillo en covacha.

Confíesate contigo mismo cuando la incertidumbre te agobie y, si es preciso, aplícale la penitencia de no reincidir, si no pudiste evitar el resbalón. Aparecerás puro entre los tuyos y la maledicencia cederá el paso a lo fraternal, si no a lo admirativo.

El sarcasmo no hará presa en tus virtudes, pero la crítica acerba lo hará en tus faltas. Ofrece al aguijón venenoso la tersa dureza de una rectitud inatacable. En este último caso, la propia vibora no pica sino lame, y derrocha en balde su ponzoña.

El error asienta en lo convencional y esto último es una ficción que el común acepta para no tener que avergonzarse de su perversión. Si arremetes contra los convencionalismos, aunque sea a ciegas, harás carne en quienes tras ellos medran y ocultan su maldad.

Reflexiona, analiza, matiza y digiere lo que antecede, y hétete armado para los combates que te aguardan. No te faltarán concursos preciosos en tus correligionarios. MATUSALEN.

MENSAJES DE FIN DE AÑO

FIJEMOS una santa rutina y tradicional costumbre, el final de año sirve de motivo a los gobernantes de todos los países para un intercambio de felicitaciones y otros mensajes de destino a los sumisos volantes. La prensa pública y el radio los difunde con prioridad a otras noticias de materia más vital para lectores y oyentes. Las palabras «paz, prosperidad y libertad» suenan a nuestros oídos con tal insistencia que, a veces, nos surgen en la tibia y serena quietud de la conciencia...

do a la pobre Europa. Prelecionando campeones de la democracia, se producen en democracia libertaria, eso es, entendiendo una vela a Dios y otra al diablo, lo mismo van del brazo de Franco que de la República de Andorra.

Entre estas dos corrientes agitadas, en medio de esta epidemia que lo envuelve a todo, unos europeos y de la coincidencia de horizontes que, por encima de fronteras y partidismos, sentimos la urgente necesidad de unirnos para defender la independencia, la libertad, la paz y la justicia, doblemente amenazadas. Ese anhelo de regeneración social que periódicamente se manifiesta en todo el mundo, debe fundirse en el crisol de una ALIANZA que aglutine, en apretado haz, a la totalidad de grupos que no estén dispuestos a encontrar una agonía segura en el precipicio que nos prepara el comunismo ruso y el imperialismo americano.

por B. HERNÁEZ

mayores privaciones, sacrificando todo a la fabricación bélica mientras falta el trabajo útil que es la gran fuente de riqueza y prosperidad social? Los presupuestos carecen de asignaciones para la construcción de viviendas, pero no se regatea los millones para elaborar las armas que más tarde destruirán las que aún están en pie.

Los momentos son graves y decisivos. No cabe más esperar. Los hijos del viejo continente estamos fuertemente amenazados. Nos hallamos, cual Cristo, entre dos ladrones aunque no, como él clavados de pies y manos. Podemos todavía, si queremos, preparar nuestra defensa. Los Estados de la democracia burguesa forjan ya el arma de su protección a base de la C.E.D. (Por qué no constituimos todos los hombres libres nuestra Comunidad Europea de Defensa de la Libertad?)

El municipio es una realidad histórica y permanente. En sus tradiciones seculares, los municipios han acumulado valiosas experiencias. Saben construir, ordenar, prevenir y organizar. Las grandes ciudades tienen hombres capaces de tratar los problemas de la humanidad tan bien, como los presumidos hombres de Estado. La grandeza de estos últimos es, en la mayoría de los casos, un mito y una mentira de la propaganda. Oxentier, el canciller de Gustavo Adolfo, acuñó una vez una moneda cuando dijo a su hijo: «Tú no sabes con qué poca sabiduría el mundo está gobernado».

Al decir de Europa no significa que debemos establecer una cortina de aislamiento en detrimento de los trabajadores de otros Continentes. Al contrario, considero que la unión y la inteligencia con ellos debe ser lo más amplia posible. Siendo Europa la piedra de toque del posible conflicto, es aquí, principalmente, donde debemos demostrar que constituimos una fuerza capaz de resistir a los imperialismos. No somos nacionalistas. Defendemos el federalismo de los pueblos. Consideramos — como Draper — que las transitorias de la humanidad por de grado o por fuerza, somos europeos y de la coincidencia de que en ese rincón del mapa es donde los Estados beligerantes tienen destinada su predecesión para desatar las furias de sus odios y querellas. Somos nosotros las víctimas propiciatorias y por tal razón nos incumba el deber de organizar nuestra propia defensa. Al margen de tirios y troyanos, laboremur para una Europa independiente, socialista y revolucionaria.

El federalismo libertario no es un invento nuevo de algunos iluminados, cuando propone el municipio como base de la sociedad moderna. El municipio libertario puede dotarnos de la democracia auténtica, restablecer la libertad, garantizar la paz y la libertad, y abrirnos nuevos horizontes sociales. Para llegar a tal realización se necesita la audacia del pensamiento y el valor de la acción. Algo del espíritu atrevido de Colón. (Pasa a la pág. 3.)

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

REFLEXIONES AYER Y MAÑANA

AYER y mañana pueden parecer dos tiempos distintos pero ningún observador, por mucho que se esfuerce, llegaría a diferenciarlos si los estudia, uno y otro, como presente que fue o será vivido.

Con frecuencia, oímos el elogio del pasado refiriéndose a hechos aislados o al conjunto de una época y expresiones como: «¿Qué bien estábamos! ¡Aquello no volveremos a vivirlo! ¡Recuerdas lo felices que éramos?», se usan corrientemente para valorar un pasado que al ser presente, no resistió ninguna importancia extraordinaria. ¿A qué se debe esta reacción? La vida del hombre podemos dividirla en dos partes. La primera, reposa por completo en lo que nos reserva el futuro, superando todas nuestras aspiraciones al deseo de avanzar en la senda de la vida. La segunda, es la nostalgia del pasado, atormentados por un porvenir en el que en parte hemos dejado de confiar por múltiples razones, y por una de orden natural que sabemos es imposible eludir.

A diez años, contemplamos «con envidia el niño que tiene catorce. Pensamos que entonces empezaremos a trabajar o seguiremos estudios superiores, gozaremos de una pequeña «personalidad» que nos permitirá ir al cine o al fútbol sin la compañía de los padres, y que nos será posible reunirnos con unos cuantos amigos, para plantearnos cuestiones «muy elevadas». Cumplimos los catorce y aspiramos a tener dieciocho, porque tal edad nos abre perspectivas maravillosas. Dejar de ser joven para ser hombre, establecer contacto con el sexo opuesto, tener un oficio o avanzar a pasos de gigante en los estudios, empezar a conocer de lo bueno y lo malo, sintiéndonos responsables de nuestros actos; entrar en las luchas sociales o políticas, nos forman un concepto entusiasta de la vida, que nos hace creer en la viabilidad de nuestras aspiraciones, aun no comprendiéndolas perfectamente.

Poder vivir el futuro, es un deseo que se manifiesta durante varios años. Crear un hogar, comprometarse firmemente con unos principios idealistas, vencer las dificultades de la vida y gozar de sus alegrías, sacrificarnos en aras de determinadas finalidades y confiar en su pronta realización, tales son las razones que nos inducen a pensar en el futuro, esperado con la seguridad de que nos permitirá vivir en un ambiente de bienestar, que todavía no hemos alcanzado en el presente.

A medida que transcurren los años, se llega fatalmente a la segunda parte de nuestra existencia. Aquel entusiasmo viril que nos impulsó en la juventud desaparece paulatinamente, para dejar paso a la madurez que nos permite ser más...

Se piensa en la familia desde un prisma conservador que hasta entonces no habíamos conocido, y se establecen costumbres a las que nos sometemos con la mayor tranquilidad y que en otros tiempos, jamás habríamos aceptado. No se hacen dardes de fuerza ni nos dejamos arrastrar por el aprecio, la pasión y el odio porque al ser más reflexivos, sopeamos nuestras decisiones, que queremos justas y lógicas. Quizás nos se nostalgia todavía en el pasado, con nostalgia, pero llegó el momento de repetirnos una y mil veces, que de haber sabido lo que sabemos, habríamos actuado distintamente para obtener resultados más positivos.

Acabamos, qué duda cabe, por sentir la nostalgia del pasado. Neces el temor del futuro, considerándolo sola y exclusivamente como reflejo de la fatalidad que se cierne sobre nuestras cabezas, y surge entonces aquella expresión: «¡Recuerdas lo felices que éramos?», en la que manifestamos la alegría que sentiríamos si pudiéramos cambiar el pasado con el presente, aun a sabiendas de que nada puede modificar el curso normal de nuestra existencia. Nuestro deseo sería el poder confiar de nuevo en este futuro que ya nada representa, que continuamos valorando por lo que puede suponer para las nuevas generaciones, pero que a nosotros nos abre las puertas del último e irreparable episodio de la vida.

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

Así va desgranándose la existencia del hombre. Entusiasmadas aspiraciones juveniles, reflexión y madurez, confianza en el futuro y nostalgia del pasado. La juventud que deposita sus ilusiones en el futuro, y el hombre que circunscribe los...

La Confederación Mundial

309 delegados de 23 países, todos políticos y con influencia en sus respectivas naciones, celebraron el mes de agosto de 1947, en Montreux (Suiza), un vasto Congreso pro Confederación Mundial. El nuevo organismo propuesto deberá abarcar todas las naciones del mundo y tener un cuerpo legislativo, un ejército y una corte judicial para asuntos mundiales. En otras palabras, deberá ser un «gobierno mundial».

Las intenciones son excelentes, pero el camino para el fin también está pavimentado de buenas intenciones. Los ideales de Franklin D. Roosevelt también eran elevados, cuando inició la creación de las Naciones Unidas. Pero, mientras que haya dos o varios bloques imperialistas, la formación de un gobierno mundial será imposible. Sólo cuando una potencia tenga más fuerza que todas las demás naciones juntas, entonces un gobierno mundial se podrá instituir por la fuerza. Pero en tal caso no habrá libertad.

Por tales razones no conviene a los pueblos aceptar la idea de un gobierno mundial, aun bajo el nombre de una Confederación Mundial. Vale más trabajar por la destrucción de todos los gobiernos y Estados nacionales. La salvación no radica en la institución de una gendarmería internacional, sino en la eliminación de los militarismos nacionales existentes. Mientras que los pueblos no comprendan eso, no habrá solución para el problema.

Existen el lenguaje, el lenguaje flojo y el mala lengua. El lenguaje es sinónimo de fantarreo; es aquel de quien se dice que toda la fuerza se le va por la boca, el que habla mucho y acciona poco. Es decir, un ser algo molesto pero no peligroso.

El lenguaje flojo es el que no tiene poder para dominar su lengua; la lengua de estos seres parece obrar por cuenta propia. En el momento que su propietario observa algo que le parece una injusticia o una anomalía, ya está la lengua expresando claramente el pensamiento. Es el hombre que no tiene en cuenta aquel sabio consejo de que antes de hablar es bueno dar diez vueltas a la lengua. El lenguaje flojo, es el que llama pan al pan y vino al vino y le canta las verdades al acreditado lucero del alba, que debe ser un astro muy susceptible.

Estos pobres lenguas flojas son las víctimas propiciatorias de las malas lenguas, que no pueden soportar, porque no las conciben, esas otras lenguas ingenuas. Las malas lenguas no hablan jamás alto, ni en público; su labor es solapada, semi-secreta, maligna. Por algo se inventó para ellas el adjetivo de viperinas.

Las lenguas viperinas actúan por los rincones, hablan siempre a parte y se cuidan bien de concretar. Su procedimiento es la insidia: «Sabe usted, fulano, parece que... se dice... he oído... Y así, por simples insinuaciones, despelléjan al prójimo. Y cuando se deciden a activar el fin de la situación actual, que será tal vez violento, pero preferible al terror sin fin.

«¿Qué puede acarrearlos la destrucción del Estado Nacional? El fundamento de la sociedad es la congregación local, constituida por hombres libres o iguales en la comuna o el municipio. Todos los Estados, basándose en religiones, razas, la sangre u otras presuntas fuerzas congénitas, han surgido mientras no había una fuerza coercitiva; la violencia, la opresión e imposición. Cuando la fuerza menguó y nuevos amos cor más poder y más fuerza se presentaron, fueron desalojados y eliminados los primeros. Los Estados surgieron y se desvanecieron. La magnificencia del Imperio Romano cayó, pero la Ciudad Eterna de Roma sigue existiendo. Los Estados de la antigua Grecia pasaron a la Historia en Atenas muestran todavía hoy el símbolo de su belleza grandiosa.

El municipio es una realidad histórica y permanente. En sus tradiciones seculares, los municipios han acumulado valiosas experiencias. Saben construir, ordenar, prevenir y organizar. Las grandes ciudades tienen hombres capaces de tratar los problemas de la humanidad tan bien, como los presumidos hombres de Estado. La grandeza de estos últimos es, en la mayoría de los casos, un mito y una mentira de la propaganda. Oxentier, el canciller de Gustavo Adolfo, acuñó una vez una moneda cuando dijo a su hijo: «Tú no sabes con qué poca sabiduría el mundo está gobernado».

El federalismo libertario no es un invento nuevo de algunos iluminados, cuando propone el municipio como base de la sociedad moderna. El municipio libertario puede dotarnos de la democracia auténtica, restablecer la libertad, garantizar la paz y la libertad, y abrirnos nuevos horizontes sociales. Para llegar a tal realización se necesita la audacia del pensamiento y el valor de la acción. Algo del espíritu atrevido de Colón. (Pasa a la pág. 3.)

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

AGUSTIN SOUCHY

La destrucción del Estado será un salto a la Nada. Error. La ausencia del Estado es algo más que la pura negación. Es, a la vez, el comienzo de una nueva civilización. Las revoluciones nos han traído, muchas veces, nuevas tiranías, instalándolas en el lugar de las antiguas. La pereza y el temor a lo desconocido impiden a la mayoría de los hombres embarcarse en osados experimentos. Por ello no se deciden a activar el fin de la situación actual, que será tal vez violento, pero preferible al terror sin fin.

«¿Qué puede acarrearlos la destrucción del Estado Nacional? El fundamento de la sociedad es la congregación local, constituida por hombres libres o iguales en la comuna o el municipio. Todos los Estados, basándose en religiones, razas, la sangre u otras presuntas fuerzas congénitas, han surgido mientras no había una fuerza coercitiva; la violencia, la opresión e imposición. Cuando la fuerza menguó y nuevos amos cor más poder y más fuerza se presentaron, fueron desalojados y eliminados los primeros. Los Estados surgieron y se desvanecieron. La magnificencia del Imperio Romano cayó, pero la Ciudad Eterna de Roma sigue existiendo. Los Estados de la antigua Grecia pasaron a la Historia en Atenas muestran todavía hoy el símbolo de su belleza grandiosa.

El municipio es una realidad histórica y permanente. En sus tradiciones seculares, los municipios han acumulado valiosas experiencias. Saben construir, ordenar, prevenir y organizar. Las grandes ciudades tienen hombres capaces de tratar los problemas de la humanidad tan bien, como los presumidos hombres de Estado. La grandeza de estos últimos es, en la mayoría de los casos, un mito y una mentira de la propaganda. Oxentier, el canciller de Gustavo Adolfo, acuñó una vez una moneda cuando dijo a su hijo: «Tú no sabes con qué poca sabiduría el mundo está gobernado».

El federalismo libertario no es un invento nuevo de algunos iluminados, cuando propone el municipio como base de la sociedad moderna. El municipio libertario puede dotarnos de la democracia auténtica, restablecer la libertad, garantizar la paz y la libertad, y abrirnos nuevos horizontes sociales. Para llegar a tal realización se necesita la audacia del pensamiento y el valor de la acción. Algo del espíritu atrevido de Colón. (Pasa a la pág. 3.)

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Postal Madzileña

Al margen de un Congreso

EMOS podido leer en la prensa que se edita en la emigración, que la U.C.T. del exilio ha celebrado otro Congreso. En él, como corresponde a los militantes obreristas, se han tratado cuestiones importantísimas. Y entre ellas, claro está, de las relaciones que han de seguir con la C.N.T.

Hubiéramos deseado que la organización agestista, y por qué negarlo, sus militantes afines al P.S.O.E., se decidieran de una vez a dar satisfacción a un anhelo del proletariado español. Pero, como siempre, los dirigentes de la U.G.T., son muy correctos, mejor dicho, correctísimos.

Yo lo correcto, en este caso, es mantener relaciones con los dos sectores de la C.N.T. Con el Comité Nacional en el interior, porque representa a la auténtica organización, la que lucha y sufre en manos de los esbirros del franquismo. Con la otra, «la oposición», porque edita periódicos en el exilio.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.

Este es el mensaje a los trabajadores de Europa y del mundo libre.